浜松小学校『学校だより』 No. 11

はままつ



《重点教育目標》「わかる できる つかえる 伝わる」を実感できる子の育成

八雲町浜松239 TEL62-2462 FAX62-3190

学校HP: https://www.town.yakumo.lg.jp/site/hamamatsu-es/

令和5年2月1日



読解力向上の取組について

教務部 佐藤 千亜紀

今年度、本校では、「八雲町における読解力向上の取組」に則り、『基礎的・汎用的読解力(文章を正確に読む能力)を高め、「読み解く力」の確実な育成』を目指した研修を行いました。具体的には、「教科書に使われている学習用語や定義および内容を正しく理解することができる子」「教師や友達が話すことを、正しく聞きとることができる子」を目指して、授業改善に取り組んできました。



今年度の5月、6年生対象(町内は5・6年生対象、本校は5年生欠学)に行われたリーディングスキルテスト(RST)の結果から、本校の児童はRSTの6つの視点の中で特に「係り受け解析」(主語・述語や修飾語・被修飾語など、文を構成する要素の関係(係り受け)を理解する力)に課題があることがわかりました。そこで、授業改善のポイントとして、「係り受け解析の向上」を重点的な取組にしながら、『教科書などを「正確に読む」こと』『言葉を大切に、文を大切にすること』を意識して教材研究を行いました。合わせて、『八雲スタイル(授業スタイル)』の実践(めあての提示の仕方の工夫、めあてを達成するための「見通し」のもたせ方の工夫、音読など)も行ってきました。

これらをもとに授業改善を行ってきたことで、児童の音読に変化が現れ、つまずきや読み間違えが減り、正しく音読できるようになってきました。それから、言葉に気を付けて読んだり書いたりする姿が多く見られるようになってきました。さらに、文や文章の内容を正しく読み取ることができるようになってきています。お互いの考えを交流させる場面でも、言葉に気をつけて聞くことができるようになってきたので、相手の考えと自分の考えの共通点や相違点に着目した発言ができるようになってきました。

しかし、長い文章や一文が長いものでは、読み取るのが難しい様子が見られます。また、考えを深めたり広げたりすることも苦手な傾向にあります。考えを深め広げるには、語彙力の他、幅広い知識やいろいろな経験(自分なりに考えを見つけていくという経験)も必要になります。引き続き、授業の内容を工夫したり、ICT を活用したり、授業以外の活動でも考えを深め広げる場面を設定するなどして、指導していきたいと思います。



2月には、山越小、野田生小、本校の3校合同で一人一台端末(クロームブック)を活用した遠隔授業(道徳の授業)を行います。普段、1人または2人で学習している本校の児童にとって、たくさんの人と考えを交流するこの学習は「自分の考えを深めたり広げたりできる」というよい経験になり、よい刺激になると考えています。

来年度も、今年度の成果や課題をもとに、八雲町の「読解力向上の取組」に則った研修を継続し、児童が「わかる・できる・つかえる・伝わる」を実感できるように、日々の授業を改善しながら実践していきたいと思います。

+ ・・+・・+・・+・・+・・ 2月の主な行事予定 ・+・・+・・+・・+・

1日(水) 全校朝会 スキー学習②

2日(木) 新1年生体験入学

5 時間授業(学校評価会議)

3日(金) 町移動図書

7日(火) ALT 来校

8日(水) スキー学習③ ノーゲームデー

家庭学習強化週間(~14日)

9日(木) なかよし学習 エナジータイム

13日(月) 道徳遠隔授業(3・4・6年)

14 日(火) ALT 来校

15日(水) 児童会活動

16日(木) エナジータイム

21日(火) ALT来校

22日(水) 道徳遠隔授業(3・4・6年)

24日(金) 6年生を送る会 PTA役員会

28日(火) ALT 来校

冬休み作品発表会

1月20日(金)に「冬休み作品発表会」を実施しました。冬休み期間中に子どもたちが取り組んできた作品づくりについて発表し、それらの良さを認めるとともに、自分の取組に対する達成感を味わったり、次への意欲を高めたりする機会として位置付けています。

発表時には、「夏休み作品発表会」同様、大型テレビに作品を撮影し

たスライドを映し、作品について話すことで、その素敵さや頑張りが伝わる発表会となりました。作品づくりに当たっては、ご家庭のご協力も大きなものがあったと思います。ありがとうございました。





スキー学習

1月25日(水)から町営スキー場にて今年度のスキー学習が始まりました。 今年度も全3回の実施を予定しています。

今のところ、降雪にも恵まれ、1回目の25日(水)には、子どもたちは、寒さに負けず、スキー学習に取り組むことができました。今年度もスキー協会の指導員の先生2名に来ていただき、滑りの技術を教えてもらっています。

最終日は、2月8日(水)の予定です。屋外での活動とはいえ、感染防止対策を とりながら、北国らしい冬の活動を通して、体力や運動技能の向上、運動を楽し む習慣作りに取り組んでいます。



浜松子ども育成会冬季レクリエーション

1月28日(土)には、子ども育成会の冬季レクリエーションを行いました。この日は天候にも恵まれ、子どもたちは、作り方の説明書とにらめっこしながら「凧づくり&凧揚げ」(外は思ったほど風がなく、出来上がった凧は思うように揚がりませんでした)、雪がどっさ





りつもったグラウンドで雪まみれ

になっての「雪上かるた」を楽しみました。冬の一日、子どもたちには 楽しい思い出ができたと思います。

育成会会員の保護者のみなさま、当日の参加とご協力、ありがとうございました。